
开栏的话：民生实事关乎群众的切身利益和幸福指数。2024年，我县共安排实施重点民生实事15件，全年计划完成投资2.595
亿元。截至10 月底，15 件民生实事完成投资2.292 亿元，投资计划完成率88.32%，达到序时进度要求。其中，农村黑臭水体治理攻
坚、忠县长江大桥改造提升项目等8件民生实事已完成年度目标任务，4件民生实事正有序推进，3件民生实事全面持续推进，预计
今年11月底全面完成年度目标任务。即日起，本报推出《2024年民生实事盘点》栏目，全面展示民生实事“成绩单”。敬请关注。

“ 现 在 开 车 经 过 忠 县 长 江 大 桥

时，让人感觉很安心。”11 月 24 日晚，

在忠县工业园区乌杨组团上班的黄

华，下班回家经过刚刚改造完成的忠

县长江大桥，心中充满了踏实感。他

感慨地说：“这座桥改造以后，感觉更

加安全了，桥身也变得十分漂亮。”

忠县长江大桥全长 1199.73 米，是

一座钢管桁架加劲梁悬索桥。这座

承载着无数居民日常出行的桥梁，自

2001 年 9 月建成通车以来，一直是我

县境内普通国省干线公路唯一的过

江通道。然而，随着时间的推移，桥

梁的某些部分逐渐显露出岁月的痕

迹。在前期开展的忠县长江大桥特

殊 性 检 查 时 发 现 ，大 桥 吊 杆 锚 头 滑

移、护套存在网状裂缝、内部填充物

腐烂、内部钢丝严重锈蚀……大桥亟

待全面维修保养。

为保障车辆和行人通行安全，忠

县迅速行动，将大桥改造纳入 2024 年

民生实事项目，并于今年 4 月 8 日正

式启动改造工程，对已“服役”22 年的

忠县长江大桥实施改造。

忠县长江大桥改造项目相关负责

人表示，此次改造项目不仅针对已达到

设计年限的吊杆进行全面处理，还对桥

梁的加劲梁、主缆、桥塔等结构设施进

行涂装，以提升大桥的耐久性和美观

度。同时，更换了全桥的灯饰电缆电

线，防止因老化漏电引发安全事故。

长江作为一级航道，船舶流量大，

存在一定的船撞倾覆风险。除了对桥

梁本身的改造，项目还特别注重防船

撞设施的建设。为此，项目团队在大

桥桥墩加装被动防撞设施，并配备主

动预警系统，对偏航、失控等船舶实施

提前预警。这一举措将大大提升大桥

的抗撞性能，保障过往船舶安全。

经过 150 天的紧张施工，忠县长

江 大 桥 改 造 项 目 目 前 已 顺 利 竣 工 。

夜幕降临，华灯初上，忠县长江大桥

上的灯光璀璨，照亮了江面，也温暖

了人心。这座经过改造的大桥不仅

提升了群众出行的安全性，还成为忠

县一道美丽的风景线。

忠县长江大桥“上新” 提升群众安全感
本报记者 陈博浪

近日，在同舟电子(重庆)有限公

司生产车间，工人们聚精会神地在流

水线上操作。

该公司位于忠县工业园区乌杨

组团，主要研发、生产液晶显示器、电

脑一体机等产品，目前呈现产销两旺

良好态势。

今年以来，全县各级各部门牢牢

把握高质量发展这个首要任务，深入

落实重点企业（项目）“四定八帮”专

班服务机制、“走宣解”服务民营经济

工作机制，积极主动解难题、办实事，

以精准高效服务解决企业“急难愁

盼”，有力推动工业发展提质增效。前

三季度实现工业增加值 80.6 亿元，同

比增长6.5%，工业经济稳中有进，向好

态势持续巩固。 记者 余鸿 摄

忠县工业经济稳中有进忠县工业经济稳中有进
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（总第5202期） 新重庆-重庆日报消息（首席记

者 张亦筑）近日，《重庆市算力高质

量 发 展 三 年 行 动 计 划》正 式 发 布 。

该行动计划提出，重庆将紧扣“两大

定位”，加快建设全国一体化算力网

络成渝国家枢纽节点，全力打造国

家西部算力枢纽、西部算力网络创

新通道、国家算力产业示范基地以

及“人工智能+”创新城市。

根据发展目标，到 2026 年，重庆

算力核心产业规模达到 1500 亿元，

优秀行业大模型产品数达到 100 个，

赋 能 中 小 微 企 业 数 字 化 转 型 2000

家。

重 庆 市 全 力 推 动 算 力 高 质 量 发 展

本报讯（记者 余鸿）11 月 25 日下

午，县委常委会举行会议，组织学习

习近平主席出席二十国集团领导人第

十九次峰会发表的重要讲话精神，传

达学习 11 月 22 日市委常委会会议、全

市教育大会、市委政协工作会议精神

以及市委书记袁家军在重庆国际人才

交流大会开幕式上的讲话精神，听取

全县校园安全、安全生产隐患集中排

查整治等工作情况汇报，审议有关工

作方案，研究部署有关工作。

县委书记李电主持会议并讲话。

会议强调，全县上下要深入学习

贯彻习近平总书记关于全面深化改

革的重要论述，认真贯彻落实市委书

记袁家军调研忠县指示精神和全市

全面深化改革推进大会精神，深化落

实我县“1116”总体工作思路，扎实抓

好党建统领“三项重点任务”，有力推

进全面深化改革，实干争先，打造更

多具有忠县辨识度的改革标志性成

果，持续以高质量改革激发新时代新

忠县建设强大动力。

会议指出，安全生产和维护社会

稳定事关人民福祉，事关经济社会发

展大局。全县上下要深入学习贯彻

党的二十届三中全会精神和习近平

总书记重要讲话重要指示批示精神，

全面落实党中央决策部署和市委工

作要求，始终坚持人民至上、生命至

上，树牢安全意识、底线思维，扎实抓

好安全稳定各项工作，时刻保持高度

警醒警觉，全面细致查隐患、解矛盾、

防风险，全力守护好社会安定和百姓

安宁。县教育主管部门和全县学校

要压实责任链条，以“时时放心不下”

的责任感，把维护校园安全、确保学

生安全放在突出位置，从校园安全所

涉 及 的 学 生 心 理 健 康 、校 园 人 身 安

全、校园食品安全、校园周边治理、校

园网络和信息安全、突发事件和自然

灾害发生时的紧急避险等方方面面

着手，深化校园环境治理，深入推进

校园安防设施建设，切实把关系到学

生健康成长和千千万万个家庭幸福

安宁、关系到教育高质量发展和教育

强国建设的安全底线托实兜牢。全

县各级各部门要认真落实“五查四改

月述考”工作机制，健全完善“一单一

书一台账”，持续抓好安全生产隐患

集中排查整治，加强督导检查、及时

跟踪问效、确保闭环落实，扎实消除

各类安全隐患，有效防范遏制安全生

产事故发生，不断以高水平安全护航

全县经济社会高质量发展。

会议还研究了其他事项。

县委常委会举行会议

学习贯彻习近平总书记重要讲话重要指示精神
研究部署全面深化改革和安全稳定等工作

县委书记李电主持并讲话

新华社北京消息（记者 张晓洁

张辛欣）近日，工业和信息化部等 12

部 门 联 合 印 发《5G 规 模 化 应 用“ 扬

帆”行动升级方案》，提出到 2027 年

底，构建形成“能力普适、应用普及、

赋 能 普 惠 ”的 发 展 格 局 ，全 面 实 现

5G 规模化应用。

根据方案，到 2027 年底，每万人

拥有 5G 基站数达 38 个，5G 个人用

户普及率超 85%，5G 网络接入流量

占比超 75%，5G 物联网终端连接数

超 1 亿。

我国到2027年全面实现5G规模化应用

本报讯（记 者 陈博浪）11 月 26

日，县人大常委会主任雷亚平再赴橙

标农业督导项目建设推进情况。他

强调，要在确保工程质量前提下，强

统筹、抓安全、保目标，奋力干出项目

建设“加速度”，有力助推县域经济发

展高水平。

雷 亚 平 深 入 橙 标 农 业 项 目 施 工

现场，详细了解污水管网建设、电力

保障、设备安装、厂区绿化亮化工作

等情况，现场协调解决项目推进中遇

到的困难和问题。

雷亚平强调，要继续在强统筹上

发 力 。 要 聚 焦 项 目 建 设 的 核 心 要

素、推进过程，切实发挥工作专班统

筹协调、统一调度重要作用，主动跟

进、主动服务，持续着眼项目建设需

求，不断优化工作流程、有效解决具

体问题，群策群力干出项目建设“加

速 度 ”。 要 继 续 在 抓 安 全 上 发 力 。

要 坚 决 守 牢 安 全 底 线 ，持 续 加 强 施

工现场规范管理，从严从细、落细落

实 安 全 生 产 各 项 举 措 ，有 力 推 动 安

全责任精准到岗、压实到人，确保项

目 建 设 、安 全 生 产 两 不 误 。 要 继 续

在保目标上发力。要紧紧锚定三个

重 要 时 间 节 点 ，进 一 步 增 强 推 进 项

目建设的责任感、紧迫感，一鼓作气

抢时间、争进度，高质高效做好设备

安 装 、电 力 保 障 、道 路 硬 化 、管 网 建

设 等 工 作 ，确 保 如 期 完 成 项 目 建 设

目标任务。

雷亚平现场督导橙标农业项目推进情况时强调

强统筹 抓安全 保目标
奋力干出项目建设“加速度”

本报讯（记者 周小军）11 月 26 日，县政协主席袁德祥带领部分县政

协委员视察渝万高铁忠县段建设情况。他强调，相关部门要切实增强责

任感和使命感，细化推进举措，提高协同配合能力，做好项目建设的协调

推进和精细化管理，确保项目高质量完成，为忠县经济社会高质量发展

提供坚实基础。

袁德祥一行先后前往渝万高铁忠县段站前 2 标蓝家湾隧道进口、站

前 2 标汝溪河双线特大桥等施工现场进行实地查看，详细了解项目工

期、质量保证、配套资金等情况。

袁德祥指出，建成渝万高铁，对于提升我县战略地位，带动全县高质

量发展，提高人民群众出行质量，具有十分重要的意义。要全力推进渝

万高铁忠县段建设，继续保持攻坚克难、连续作战的拼搏精神，把握好规

定的时间节点，解决好影响项目建设的突出问题，严格监督好质量，确保

如期完成高铁建设各项任务。要坚持系统思维，强化全局意识，聚焦项

目建设全周期堵点、难点问题，抓好项目建设的每一个环节，做到全周期

发力、全要素保障。要坚持统筹兼顾，既为项目建设提供用地保障，又要

切实维护群众利益，确保社会和谐稳定，为早日实现忠县人民的“高铁

梦”作出历史性的贡献。

县政协副主席胥朝林参加。

加强协同配合 提高精细化管理水平
早日实现“高铁梦”
袁德祥视察相关工作

本报讯（记者 余鸿）11 月 26 日下午，县委书

记李电采取“四不两直”方式深入我县部分企业生

产车间和项目建设工地，督导检查安全生产隐患

集 中 排 查 整 治 工 作 。 他 强 调 ，要 深 入 学 习 贯 彻

习近平总书记关于安全生产重要论述和视察重庆

重要讲话重要指示精神，认真落实市委书记袁家

军调研忠县指示要求，按照我县“1116”总体工作

思路，深化落实“五查四改月述考”工作机制，以

“一单一书一台账”为重要抓手，持续推进安全生

产隐患集中排查整治，切实消除各类安全隐患，不

断夯实安全稳定基层基础，以高水平安全护航经

济社会高质量发展。

督导检查中，李电先后前往重庆（忠县）现代

农业柑橘产业园设备安装现场、重庆爱谱华顿电

子科技有限公司生产车间、苏家悦珑湾生态修复

工程建设工地，对照“一单”（安全重点检查事项清

单）逐项检查并作详细记录，根据现场发现的安全

隐 患 发 放“ 一 书 ”（安 全 生 产 检 查 问 题 隐 患 告 知

书），通过“一台账”（安全隐患排查整治台账）闭

环落实整改。

李电强调，安全生产是企业发展的基石，也是

社会和谐稳定的重要保障。全县上下要牢固树立

安全发展理念，全面落实“管行业必须管安全、管

业务必须管安全、管生产经营必须管安全”的要

求，以“时时放心不下”的责任感，落实落细各项防

范措施，牢牢守好安全底线。企业要严格落实安

全生产主体责任，夯实全员安全生产责任制，常态

化开展安全生产知识培训，不断提升员工安全规

范 操 作 和 应 急 处 置 能 力 ，保 障 企 业 安 全 有 序 生

产。相关部门要提升日常监管执法效能，及时排

查整治各类安全隐患，对问题突出、整改不力的要依法严肃处理，倒逼安

全措施落实、安全管理到位，不断提升企业本质安全水平，坚决遏制各类

安全生产事故发生。

李电强调，各级各部门要深刻认识做好安全生产工作的重要性，始终

坚持人民至上、生命至上的理念，树牢底线思维、风险意识，坚持“一把手”

亲自抓安全，严格落实安全生产工作责任，常态长效落实“一单一书一台

账”，不断健全完善“五查四改月述

考”工作机制，强化源头治理，全面

提升安全防范能力和水平，为新时

代新忠县建设营造良好的环境。

县委办公室、县应急管理局负

责人参加。
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新闻背景：据媒体报道，在社区居民朱招娣的倡议和组织下，从 2009

年开始，浙江杭州市长庆街道十五家园每年 11 月都会举办活动，邀请街

坊邻里一起吃顿饭。“第一年我记得只有三四桌。去年 7 桌，今年 8 桌。”

朱招娣说，虽然 15 年来很多邻居陆续搬走了，但一打电话通知，他们都

说要回来。“年龄最大的老人已经 96 岁了，接到我电话的时候，一个劲地

说‘要来，一定要来’。”

小巷人家的邻里情，是不少人心中的美好回忆。这样的小巷聚会，

最打动人心的地方，显然不是一道道美食，而是美食背后人与人之间的

关系与情感。作为一种联结的纽带，小巷聚会促进了邻里之间的人际交

往与社会互动。

时光如梭，有些邻居的子女买了房，把老人接走了，搬去其他地方居

住。尽管如此，小巷聚会依然对大

家颇具吸引力。已经搬走了也要回

来，老人坐轮椅也要来参加，到底为

啥？这背后，是邻里之间浓浓的人

情味，以及互帮互助、向（下转第二版）

邻里聚温情 治理润人心
□杨朝清


